



Tensa a Morena la no reelección

• Para la jefa de Gobierno es importante que los alcaldes de su partido repitan en las urnas.

En febrero pasado, la presidenta **Claudia Sheinbaum** exigió a Morena que, a pesar de que el nepotismo y la reelección quedarán prohibidas hasta 2030, adopte ambas prohibiciones a partir de las elecciones de 2027.

“Ya no hay reelección, y aquél que lo haga en 2027 se va a ver muy mal”, dijo **Sheinbaum** en un mitin a principios de mayo.

En el evento pidió también a su partido un imposible: apegarse a la austeridad republicana y no usar recursos públicos, programas de gobierno o despliegue de personal gubernamental en beneficio personal, familiar o gremial.

Y, para amarrar el asunto, oficializó sus peticiones mediante una carta a Morena, previo a su Consejo Nacional. El mensaje fue recibido y aprobado, pero no todos los sectores lo tomaron bien, sobre todo quienes ven en la reelección su supervivencia.

Aunque la carta fue aprobada en el papel, en la realidad no se ha respetado ni se respetará. Una prueba es la reciente elección del Poder Judicial, donde las estructuras de gobierno y los recursos fueron movilizadas para ir a las urnas con un acordeón a votar por los candidatos de un grupo.

En el tema del nepotismo, los casos son contados, pero no por ello han evitado roces y hasta divisiones no sólo en Morena, sino también en sus partidos aliados, que ven la posibilidad de cachar candidatos que los guindas desechen.

Donde está la confusión guinda es en el asunto de la reelección, pues unos dicen que los legisladores sí lo podrán hacer, pero no los alcaldes, lo cual ha elevado la tensión interna por la falta de certeza.

La decisión la tomará en enero la Asamblea Nacional morenista; en tanto, los roces siguen creciendo.

Y los jaloneos alimentan las marcadas diferencias entre **Sheinbaum** y **Clara Brugada**, jefa de Gobierno, que de por sí desde hace tiempo corren por caminos diferentes y, conforme se acerque el año electoral, seguramente serán más intensas.

Para **Clarita** es importante que los alcaldes de su partido repitan en las urnas, como lo permite la ley, porque de esa manera garantizaría los votos en las elecciones intermedias, a fin de que no le vaya a pasar lo que a **Claudia** en 2021, que perdió la ciudad.

Seguro prefiere tener alcaldías que, aunque no sean de su grupo político, sí le aporten a su causa para mantener el control de la capital con miras a lo que se pueda ofrecer para 2030.

A **Claudia** quizá le convenga más que no haya reelección en 2027, pues eso generaría una sacudida en el actual mapa político de Morena: si hay juego nuevo tendría la oportunidad de acomodar sus piezas para hacerle contrapeso a la jefa de Gobierno en la capital.

Así que mientras **Sheinbaum** dice que “se verían muy mal quienes intenten la reelección”, **Brugada** les asegura que sí va a haber, pero se tienen que portar bien. La decisión la tomará en enero la Asamblea Nacional morenista; en tanto, los roces siguen creciendo.

CENTAVITOS

Cada vez se pone más interesante la sucesión en la dirigencia del Sindicato Único de Trabajadores del Poder Judicial de la CDMX, donde las autoridades laborales le dieron *palo* al actual líder, **Diego Valdez**, y su camarilla, quienes habían sacado una convocatoria amañada, con el registro de una sola plantilla —la de ellos— para las elecciones del 15 de julio, que dejaba fuera a sus oponentes. Luego de las protestas de trabajadores se corrigió la convocatoria y fue así como obtuvo su registro la Planilla Guinda, encabezada por **Nezahualcóyotl Salinas**, quien tiene apoyo de la disidencia. Hoy se conocerá oficialmente el número de planillas registradas, con lo que *el tiro* por la dirigencia sindical luce más parejo.